
深圳中天精装股份有限公司

投资者关系活动记录表

编号：2020-006

投资者关系活动类别 √特定对象调研 □分析师会议

□媒体采访 □业绩说明会

□新闻发布会 □路演活动

□现场参观

□其他

参与单位名称及人员姓

名

天弘基金 田俊维 林瑶

融通基金 王迪 张鹏 刘安坤

顺景长城 余捷涛 李锐 王开展等

中信证券 杨畅

时间
2020年8月24日 14:00-18:00

地点
公司会谈室

上市公司接待人员姓名
总经理张安先生、财务总监兼董事会秘书毛爱军女士

投资者关系活动主要内

容介绍

1、公司员工人数？

公司2019年12月31日的员工人数是1238人，截止到2020年7月底的

员工人数已经是1377人。目前宏观经济环境下，公司员工数量仍保

持相当的增幅。另外公司今年人力资源方面主要是优化人员结构、

优胜劣汰，要增加骨干与有生力量。

2、公司与主要客户的合作有变化吗？

公司前五大客户相当稳定，过去几年占比一直在62%左右，

公司在过去经营过程中获得了下游客户的高度认可，主流的房企需

要中天这种全国布局、口碑好、质量稳定、一定规模能力的装饰

企业进行合作。我们一直选择财务指标安全的公司与项目进行合

作，上市后我们资金实力增强，我们在总额控制、单个客户额度控

制的前提下适当接受商票付款，将继续扩大业务规模与占有率。但

是我们也注意到地产公司出于业绩的考虑，会引进一些在局部区

域有一定优势的小型装饰企业进行价格竞争，当然大部分的装修

任务还是会交给质量稳定的中大型装饰企业。

3.15精装房投诉事件，我们认为地产公司对实际购房人的投

诉压力和可能引发的不良影响更为重视，进而对装饰企业的工程

质量要求越来越高，地产公司更倾向于选择具有实力的装修供应



商提供装修服务。

3、公司2018年开始经营性现金流指标异常优秀，可以介绍一下

具体情况吗？

2017年首次IPO被否，公司做了系列调整，重点关注这个指标，

设置了相关的经营考核参数，经营性现金流近2年接近覆盖净利

润，我们将继续朝着这个目标努力。公司追求有质量的增长，我

们最近将公司的核心价值观由原来的“努力成就未来”调整为“努

力成就未来、创造真实价值”，收回工程款、为客户与小业主提

供合格优质产品均是真实价值的体现，保持长期稳定的增长也是

为股东创造真实价值。

4、国家最近对房地产企业的调控对公司是否有影响？是否房地

产企业的付款条件在变化？

最近房地产融资收紧，触及“三道红线”不许增长有息负债。

控制房地产企业的负债率，我们认为对供应商来说更加安全，符

合我们公司的风格与倾向。公司优选项目与甲方，今年我们客户

的付款条件没有发生明显变化。

5、公司上半年毛利率略有下降，电话会已经解释过，请展开。

受疫情影响，一段时间没有开工，但疫情本身就需要额外购买

防疫物资，接送劳务工、发放开工奖金等；其他固定成本，例如

项目人员的工资、房租等支出也较大。这些都已经发生了，对公

司整年的毛利率肯定有影响。另外新区域的业务有一个磨合过

程，毛利率开始略低，公司一直在开疆扩土，每年都有新区域，

都会有这种情况，但今年增长快、占比大，对公司整体毛利率影

响大一些。

公司投标时的项目毛利润长期稳定，但实际执行过程中甲方以

及我们自己的施工管理会影响项目毛利率，甲方的影响较难控

制，所以我们尽量优选项目与客户，自己就是向精细化管理要利

润。今年公司采取各种措施提高毛利率与净利润，例如：加大了

应收账款的回收力度，减少坏账；与供应商友好协商合理确定相

关采购款的支付条件，降低采购成本；减少项目材料的浪费、加

强工具的重复使用等等。

6、公司订单增长如何？

公司二季度订单5.46亿元。目前订单一切正常，在手任务量是

不错的，但可能受甲方影响延期交付，这样就会影响公司产值。

公司对今年业绩增长保持乐观态度。

7、请介绍一下装饰行业的新业务

装配式装修是一个趋势，未来可能出现两类公司，一种是生产

各种新型材料的，这方面由材料供应商研发生产更为合适；另外

一种就是现场安装组装的企业，我们很可能会率先成为这种企

业，装配式装修在公司部分项目已经实际运用了。装配式装修主

要由甲方决定推动，公司具体实施。

8、公司主要是招聘应届毕业生吗？

公司主要还是社会招聘，校招占比约30%。



9、公司怎么选择项目？

公司选择项目非常谨慎，最终的投标需要经过总经理这个层级

审批，投标前进行详细的尽调与讨论，很多量化指标，对各方面

的信息和参数进行审核论证。

10、 我们认为公司下游回款是较慢的，公司是加强了对上游

供应商的占款，对吗？

不是这样的，对于收款，我们优选项目和客户，同时采取很多

内部管理措施，向客户提供高质量的产品，“打铁还需自身硬”，

公司收现比长期维持在高位，我们内部要求这个指标大于1。对

于供应商，我们也是及时支付，这样公司整体就是良性循环。

11、 公司ROE这个指标过去非常优秀，未来会怎样？

公司很关注ROE这个财务指标，会分解成若干经营管理的考

核指标，公司ROE多年维持在高位，上半年的加权平均净资产收

益率仍高达11.75%。

12、 伴随着未来的高速发展，公司的采购会有规模优势吗？

材料采购会有较强的规模优势。另外项目多了，管理跟上，减

少浪费、重复利用、人员调配等等方面都可以创造不菲的价值。

13、 公司很重视IT建设，对吗？

公司高度重视IT建设，20名员工专职开发各种流程软件。上市

募投项目中包含6000多万的信息化建设项目。目前还外聘专家团

队开发数字中台等各种系统，会将公司的管理带上一个新的台

阶。

附件清单（如有）

日期
2020年8月24日


